

**PENGARUH INTELECTUAL CAPITAL DAN
ISLAMICITY PERFORMANCE INDEX TERHADAP
PROFITABILITAS BANK UMUM SYARIAH DI
INDONESIA PERIODE 2016-2020**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas Dan Memenuhi Syarat-Syarat
Guna Mendapatkan Gelar Sarjana S1 Ekonomi (S.E)**

Oleh

RISKA RAMADANI

NPM : 1751020102

Program Studi : Perbankan Syariah

Pembimbing 1 : Dr. Syamsul Hilal. S.Ag..M.Ag.

Pembimbing II : Dimas Pratomo, M.E.



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN
LAMPUNG 1444 H / 2022 M**

**PENGARUH INTELECTUAL CAPITAL DAN
ISLAMICITY PERFORMANCE INDEX TERHADAP
PROFITABILITAS BANK UMUM SYARIAH DI
INDONESIA PERIODE 2016-2020**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas Dan Memenuhi Syarat-Syarat
Guna Mendapatkan Gelar Sarjana S1 Ekonomi (S.E)**

Oleh

RISKA RAMADANI

NPM : 1751020102

Program Studi : Perbankan Syariah

Pembimbing 1 : Dr. Syamsul Hilal. S.Ag..M.Ag.

Pembimbing II : Dimas Pratomo, M.E.

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN INTAN
LAMPUNG 1444 H / 2022 M**

BAB 1 PENDAHULUAN

A. Penegasan Judul

Untuk mempermudah dalam memahami judul skripsi ini, maka diperlukan uraian terhadap penegasan arti dan makna dari beberapa istilah-istilah yang dipakai dalam judul ini guna menghindari keracuan atau kesalahpahaman dalam pemakaian judul. Berikut ini uraian dari istilah judul tersebut yang terdiri dari :

1. **Pengaruh** merupakan daya yang ada atau timbul dari sesuatu baik orang maupun benda, yang ikut membentuk watak, kepercayaan ataupun perbuatan seseorang.¹
2. **Intellectual Capital** adalah tentang aktivitas manajer yang dapat diatribusikan dalam upaya atas nama pengetahuan. Aktivitas-aktivitas tersebut seringkali terkait dengan pengembangan karyawan, restrukturisasi organisasi, dan pengembangan aktivitas pemasaran.²
3. **Islamicity Performance Index** adalah salah satu metode yang dapat mengevaluasi profitabilitas perbankan syariah tidak hanya dari segi keuangan tetapi juga mengevaluasi prinsip keadilan yang dilakukan oleh perbankan syariah.³
4. **Profitabilitas keuangan** adalah sebuah gambaran atas keberhasilan sebuah bank dalam mengalokasikan segala bentuk dana yang di peroleh perusahaan melalui aktivitas-aktivitas yang dilakukan dengan baik dan benar.⁴

¹Pius Abdillah dan Danu Prasetya, *kamus lengkap bahasa Indonesia*, (Surabaya: Arloha), 256

²Ulum, *intellectual capital*, "Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Malang, 3

³Shahul et al, "*alternative disclosure and performance measure for Islamic banks*" dalam *Proceeding of the Second Conference on Administrative Science: Meeting the challenge of the globalization age*, Dahrn, Saudi Arabia, 2004. hal. 17.

⁴ Kasmir, *Manajemen Perbankan*. (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2008)

5. **Perbankan syariah** adalah bank yang menjalankan kegiatan usahanya berdasarkan prinsip syariah dan menurut jenisnya terdiri atas Bank Umum Syariah, Unit Usaha Syariah, dan Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS).⁵

Dari istilah-istilah yang sudah penulis jelaskan diatas, dapat ditegaskan bahwa yang dimaksudkan dalam judul “**Pengaruh Intellectual Capital Dan Islamicity Performance Index Terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2016-2020**” ini adalah untuk Menganalisis Pengaruh Intellectual Capital dan Islamicity Performance Index Terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2016-2020.

B. Latar Belakang Masalah

Di era globalisasi seperti saat ini, dunia bisnis terus mengalami perkembangan yang pesat. Perusahaan dituntut melakukan pembaharuan-pembaharuan untuk dapat bersaing dengan pola berfikir secara global namun tetap bertindak secara lokal, dan melakukan inovasi dalam teknologi. Perusahaan harus dapat melakukan perubahan-perubahan tersebut agar tidak tertinggal dan mengalami kerugian karena dengan teknologi yang berkembang pesat maka perusahaan tidak mudah kalah saing dengan perusahaan lain.

Kemajuan teknologi informasi, Ilmu pengetahuan dan persaingan yang ketat, memaksa perusahaan merubah strateginya dari bisnis yang berdasarkan tenaga kerja (*laborbased business*) ke arah bisnis yang berdasarkan pada ilmu pengetahuan (*knowledgebased business*). Seiring dengan perubahan ekonomi yang berbasis pengetahuan, membuat kemakmuran suatu perusahaan bergantung pada suatu penciptaan transformasi dan kapitalisasi dari pengetahuan itu sendiri. Perubahan tersebut

⁵Andri Soemitra, *Bank dan Lembaga Keuangan syariah*, (Jakarta: kencana, 2009) hal. 56.

membuat *intellectual capital* mendapat perhatian lebih sebagai modal perusahaan untuk dapat bersaing.⁶

Tabel 1.1
Data ROA pada setiap bank tahun 2016-2020

No	Bank	Tahun					Total
		2016	2017	2018	2019	2020	
1	BBNIS	1.55	1.41	1.41	1.84	1.40	7.61
2	BMUI	0.59	0.58	0.88	1.52	1.71	5.28
3	BSM	0.99	0.67	0.74	0.34	1.41	4.15
4	BBCAS	1.55	1.41	1.40	1.84	1.40	7.60
5	BBRIS	0.98	0.67	0.74	0.34	1.40	4.13
6	BPS	1.55	1.41	1.40	1.84	1.40	7.60
7	BMSI	0.59	0.58	0.88	1.52	1.70	5.27
8	BVS	1.55	1.40	1.40	1.84	1.40	7.59
Rata-rata							6.15375

Pada tabel diatas, terlihat bahwa nilai protabilitas dengan proksi ROA setiap tahunnya bernilai fluktuatif. Dimana laba yang dihasilkan oleh Bank Umum Syariah tidak tetap setiap tahunnya. Sesuai dengan teori dimana semakin tinggi ROA maka akan semakin tinggi juga efisieansi dalam meningkatkan laba, laba yang tinggi akan menarik investor karena perusahaan memiliki tingkat pengembalian yang tinggi⁷. Dengan kata lain, semakin tinggi laba yang dihasilkan maka akan semakin baik juga profitabilitas banj tersebut. Dilihat dari tabel, laba BUS dari tahun 2016 sampai 2020 fluktiatif setiap tahunnya. Naik turunnya laba BUS terjadi karena adanya kenaikan dan penurunan margin yang diperoleh sehingga laba yang didapat fluktuatif.

⁶Fitri, M. R. (2018). *Pengaruh Modal Intelektual Terhadap Nilai Perusahaan Dengan Profitabilitas Keuangan Sebagai Variabel Intervening Pada Perusahaan Otomotif Yang Terdaftar Di Bei Tahun 2012-2017*. Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Perbanas.

⁷Kurnia Maulida, *Pengaruh Inventory Financing Dan Receivable Financing Dalam Pembiayaan Modal Kerja Terhadap Profitabilitas Keuangan Bank Umum Syariah Di Indonesia Dengan Non Performing Finance Sebagai Variabel Moderating Tahun 2015-2019*, Skripsi FEBI Universitas Raden Intan Lamung (2021), Hlm 10

Dalam *Certified International Management Accounting* (CIMA) pada tahun 2001 menyatakan bahwa *intellectual capital* merupakan kepemilikan pengetahuan dan pengalaman, pengetahuan profesional dan keahlian, hubungan baik, dan kapasitas teknologi yang dapat memberikan keunggulan kompetitif bagi perusahaan.

PBI No. 10/16/PBI/2008 menyatakan bahwa perbankan syariah ialah salah satu subsistem dalam perbankan di Indonesia yang menganut dual banking system. Dimana kegiatan usaha pada Perbankan Syariah didasari oleh tujuan, karakteristik, dan prinsip Syari'ah namun demikian pada praktiknya, perbankan syariah belum sepenuhnya menerapkan prinsip-prinsip syariah yang seharusnya menjadi dasar dalam melaksanakan kegiatan operasionalnya. Bahkan penerapan sistem profit and loss sharing pun masih memiliki beberapa hambatan karena perbankan syariah tidak menempatkan sebagian besar portofolio assetnya pada pembiayaan berbasis *profit land loss sharing*.⁸

Dengan adanya beberapa permasalahan tersebut, maka profitabilitas bank syariah perlu diukur dari segi tujuan syariah. Salah satu pengukuran profitabilitas bagi perbankan syariah yakni *Islamicity Performance Index*. Indeks ini dikembangkan guna mengetahui profitabilitas keuangan perbankan syariah telah beroperasi sesuai dengan prinsip-prinsip syariah atau belum, serta untuk membantu *stakeholders* dalam menilai profitabilitas bank syariah. *Islamicity performance index* terdiri dari beberapa indikator diantaranya yaitu *profit sharing ratio*, *zakat performance ratio* dan *equitable distribution ratio*.⁹

Perbankan syariah saat ini masih kekurangan sumber daya manusia yang memiliki kompetensi dalam bidang ekonomi islam atau perbankan syariah. Hal tersebut terlihat dari banyaknya karyawan bank syariah yang tidak memiliki latar belakang pendidikan berbasis ekonomi syariah. Sehingga menyebabkan

⁸Giannini, N. G. (2013). *Faktor Yang Mempengaruhi Pembiayaan Murabahah Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia*. *Accounting Analysis Journal*, 2(1), 1-4.

⁹ Ibid.

pertumbuhan perbankan syariah melambat. Seiring perubahan kondisi ekonomi yang berbasis ilmu pengetahuan (*knowledge based business*), penggunaan aset tidak berwujud lebih penting digunakan untuk meningkatkan nilai perusahaan.

Pada tahun 1998 dan 2000, Pulic mengusulkan *Value Added Intellectual Coefficient* (VAIC™) sebagai suatu model pengukuran *intellectual capital*. Model ini digunakan untuk mengukur kemampuan perusahaan dalam menciptakan efisiensi dari nilai tambah pada aset berwujud dan aset tak berwujud yang dimiliki perusahaan sebagai hasil dari kemampuan intelektualnya. Terdapat 3 komponen utama dalam VAIC™, yaitu *physical capital* (*Value added Capital Employed – VACA*), *human capital* (*Value Added Human Capital – VAHU*), dan *structural capital* (*Structural Capital Value Added – STVA*).

Selain itu juga, adanya perbedaan hasil penelitian menjadikan penelitian ini tidak konsisten. Seperti halnya penelitian yang dilakukan oleh Puspa Arinda pada tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menyatakan bahwa *intellectual capital* berpengaruh terhadap profitabilitas bank umum syariah¹⁰. Penelitian yang dilakukan oleh Nadya Elma pada tahun 2021 dengan hasil penelitian yang menyatakan bahwa *intellectual capital* berpengaruh terhadap profitabilitas, sedangkan *Islamic performance index* tidak berpengaruh terhadap profitabilitas¹¹.

Dari uraian di atas dapat kita simpulkan bahwa *intellectual capital* dan *Islamic performance index* itu sangat berpengaruh terhadap profitabilitas perusahaan. maka dari itu penulis tertarik untuk meneliti penulisan judul skripsi **“Pengaruh Intellectual Capital Dan Islamicity Performance Index Terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2016-2020”**

¹⁰ Puspa Arinda, “*Pengaruh Intellectual Capital Terhadap Profitabilitas Keuangan Bank Umum Syariah Di Indonesia (Studi Kasus Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2017)*”, Skripsi, Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Banking School Jakarta, 2018

¹¹ Nadya Elma, “*Pengaruh Intellectual Capital Dan Islamic Performance Index Terhadap Profitabilitas Keuangan Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2019*”, Skripsi Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung, 2021

C. Identifikasi dan Batasan Masalah

Untuk mempermudah di dalam penelitian ini serta agar penelitian ini dapat lebih focus, maka penulis hanya membatasi penelitian pada bank umum syariah yang mempublikasikan financial report selama tahun yang akan penulis teliti yaitu periode 2016 sampai dengan periode 2020

D. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang masalah yang telah dikemukakan diatas, maka pokok permasalahan penelitian ini dapat dirumuskan sebagai berikut:

1. Apakah *Intellectual Capital* berpengaruh parsial terhadap profitabilitas Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2016 – 2020?
2. Apakah *Islamicity Performance Index* berpengaruh parsial terhadap profitabilitas Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2016 – 2020?
3. Apakah *intellektual capital* dan *Islamicity Performance Index* berpengaruh simultan terhadap profitabilitas Bank Umum Syariah Indonesia 2016-2020?

E. Tujuan penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui pengaruh *Intelectual Capital* terhadap profitabilitas Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2016 – 2020
2. Untuk mengetahui pengaruh *Islamicity Performance Index* terhadap profitabilitas Bank Syariah di Indonesia periode 2016 -2020
3. Untuk mengetahui *Intelectual Capital* dan *Islamicity Performance Index* secara bersama-sama terhadap profitabilitas Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2016 – 2020

F. Manfaat Penelitian

Sedangkan manfaat penelitian dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat Kepada pihak-pihak yang berkepentingan sebagai berikut :

1. Manfaat Teoritis

- a. Bagi penulis, sebagai pendalaman ilmu yang telah diperoleh selama penulis duduk dibangku kuliah sehingga dapat mengaplikasikan teori-teori yang sudah dipelajari serta mampu mengatasi permasalahan-permasalahan yang ada.
- b. Bagi akademisi, hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memperluas khazanah ilmu pengetahuan tentang pengaruh *intellectual capital* dan *islamicity performance index* terhadap profitabilitas bank umum syariah.

2. Manfaat Praktis

Adapun manfaat praktis dari penelitian ini adalah dapat dijadikan masukan bagi para investor dalam mengambil keputusan yang tepat untuk melakukan investasi ataupun penanaman modal.

G. Kajian Penelitian Terdahulu

1. Penelitian Siti Nurhayati (2020), tentang pengaruh *intellectual capital* dan *Islamic performance index* dan *financing to deposit ratio (FDR)* terhadap profitabilitas keuangan pada bank syariah di Indonesia tahun 2016-2019, memberikan hasil bahwa *intellectual* berpengaruh positif terhadap profitabilitas keuangan pada bank umum syariah dan *islamicity performance index* juga sangat berpengaruh terhadap profotsbilitas pada bank umum syariah di Indonesia.
2. Penelitian Dinda Abdita Siregar (2020), tentang pengaruh *intellectual capital* terhadap profitabilitas bank syariah berdasarkan *islamicity performance index* (studi kasus bank umum syariah periode 2014-2018), memberikan hasil bahwa *intellectual capital* tidak berpengaruh terhadap profitabilitas bank umum syariah dan tidak brpengaruh juga terhadap *islamicity performance index* pada profitabilitas bank umum

- syariah.
3. Penelitian Imelda rahmawati, Hasan ubaidillah, Dwi rahayu (2020), tentang pengaruh intellectual capital dan islamicity performance index terhadap profitabilitas bank umum syariah di Indonesia, memberikan hasil bahwa intellectual capital berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas di bank umum syariah dan islamicity performance index tidak berpengaruh terhadap profitabilitas di bank umum syariah'
 4. Penelitian Reka Silvia Maylinda (2019), tentang pengaruh *islamicity performance index* terhadap profitabilitas keuangan perbankan syariah di Indonesia periode 2017-2018, memberikan hasil bahwa dari data yang telah diolah disimpulkan bahwa *islamicity performance index* berpengaruh terhadap profitabilitas perbankan syariah di Indonesia.
 5. Penelitian Desy risky amalia (2020), tentang pengaruh *islamicity performance index* terhadap profitabilitas bank syariah di Indonesia, memberikan hasil data yang telah di analisis dapat disimpulkan bahwa *islamicity performance index* berpengaruh positif terhadap profitabilitas bank syariah di Indonesia.

Tabel 1.1.
Tinjauan Pustaka

No	Penulis	Judul	Persamaan	Perbedaan
1.	Siti Nurhayati (2020)	Pengaruh intectual capital, <i>islamicity performance index</i> dan <i>financing to deposite rasio</i> (FDR) terhadap profitabilitas	1.variabel <i>intelektual capital dan islamicity performance index</i> . 2.objek penelitian. 3.Analisis data.	1.Tidak menggunakan <i>financing to deposite rasio</i> (FDR). 2.Periode penelitian. 3.Sampel penelitian.

		bank umum syariah di indonesia tahun 2016-2019.		
2.	Dinda Abdita Siregar (2020)	Pengaruh <i>intellectual capital</i> terhadap profitabilitas bank syariah berdasarkan <i>islamicity performance index</i> (study kasus bank umum syariah periode 2014-2018)	1. Variabel yang digunakan sama. 2. Menggunakan metode yang sama yaitu purpose sampling. 3. Objek penelitian	1. Periode penelitian 2. Sampel penelitian yang digunakan
3.	Imelda rahmawati, Hasan ubaidillah, Duwi rahayu (2020)	pengaruh <i>intellectual capital</i> dan <i>islamicity performance index</i> terhadap profitabilitas bank umum syariah di inonesia	1. Variabel yang digunakan sama. 2. Menggunakan metode purpose sampling 3. Objek penelitian	1. Periode penelitian. 2. Sampel bank yang berbeda.
4.	Reka Silvia Maylinda (2019)	Pengaruh <i>islamicity performance index</i> terhadap	1. Variabel yang digunakan yaitu <i>islamicity performance index</i> .	1. Variabel <i>intellectual capital</i> . 2. Periode penelitian.

BAB V KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya, maka akan ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil analisis pengujian hipotesis secara parsial (Uji t), dapat disimpulkan sebagai berikut:
 - a. Variabel *Intelectual Capital* (IC) berpengaruh dan signifikan terhadap profitabilitas bank pada Bank Umum Syariah periode 2016–2020. Hal ini berarti perusahaan belum berhasil dalam memaksimalkan keuntungan dari pemanfaatan asset yang dimilikinya. Perusahaan Bank umum syariah dalam melakukan pengelolaan aktivitas sumber daya khususnya untuk menciptakan nilai pada produk dan jasanya dengan maksimal. Dalam pengelolaan sumber daya yang baik maka dapat menghasilkan tenaga kerja yang berkualitas dan dapat meningkatkan produktivitas pada karyawan. Sehingga profitabilitas keuangan meningkat dan juga meningkatnya ROA diperusahaan
 - b. Variabel *zakat performance ratio* berpengaruh dan signifikan terhadap profitabilitas bank pada Bank Umum Syariah periode 2016–2020. Hal ini menunjukkan bahwa pembayaran zakat oleh Bank Umum Syariah berdampak pada *return on asset*. Semakin baik nilai *zakat performance ratio* yang dimiliki oleh Bank Umum Syariah di Indonesia, maka profitabilitas keuangan juga akan meningkat.
 - c. Variabel *profit sharing ratio* berpengaruh dan signifikan terhadap profitabilitas bank pada Bank Umum Syariah periode 2016–2020. Hal ini menunjukkan semakin tinggi *profit sharing ratio* suatu bank maka akan semakin tinggi

pula profitabilitas (ROA) yang akan di dapatkan oleh bank. Meningkatnya pendapatan bank syariah mengindikasikan adanya peningkatan laba, sehingga profitabilitas bank syariah juga meningkat.

- d. Variabel *Equitable Distribution Ratio* (EDR) berpengaruh dan tidak signifikan terhadap profitabilitas bank pada Bank Umum Syariah periode 2016–2020. Hal ini menunjukkan bahwa pertumbuhan laba bersih yang *fluktuatif* atau berubah-ubah tidak dapat secara langsung mempengaruhi *Equitable Distribution Ratio* (EDR). Sehingga variabel *Equitable Distribution Ratio* (EDR) tidak mempengaruhi profitabilitas pada Bank Umum Syariah yang ada di Indonesia
2. Hasil analisis pengujian secara simultan (Uji F), diketahui bahwa ada pengaruh *Intellectual Capital*, *Profit Sharing Ratio*, *Equitable Distribution Ratio* dan *Zakat Performance Ratio* secara simultan terhadap Profitabilitas Bank Umum Syariah, hal tersebut dapat dibuktikan dengan melihat nilai probability F yaitu sebesar 0.044802 yang berarti H_0 diterima. Jadi dapat disimpulkan bahwa hipotesis diterima yang berarti ada pengaruh secara simultan antara variabel *Intellectual Capital*, *Profit Sharing Ratio*, *Equitable Distribution Ratio*, *Zakat Performance Ratio* terhadap Profitabilitas (ROA) Bank Umum Syariah

B. Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka ada baiknya apabila penelitian ini dapat bermanfaat bagi banyak pihak sesuai dengan tujuannya. Maka rekomendasi yang diberikan adalah sebagai berikut:

1. Bagi BUS diharapkan dapat berupaya lagi meningkatkan laba bersihnya untuk memberikan kepercayaan kepada *stakeholder* serta masyarakat. Serta BUS harus lebih memperhatikan penggunaan total asset. Pengelolaan asset yang tidak efektif dapat menimbulkan resiko penurunan laba bersih.

2. Bagi peneliti selanjutnya menggunakan sector lain selain sector BUS seperti sector perusahaan, telekomunikasi sekaligus menambahkan jumlah variabelnya.



DAFTAR PUSTAKA

- Agung Widhi Kurniawan Dan Zarah Pusoitaningtyas, *Metode Penelitian Kuantitatif*, (Yogyakarta: Pandiva Buku,2016),67.
- Agung Widhi Kurniawan Dan Zarah Puspitaningtyas, *Metode Penelitian Kuantitatif*, (Yogyakarta: Pandiva Buku,2016),83
- Andri Soemitri, Bank Dan Lembaga Keuangan Syariah, (Jakarta: Kencana,2009), Hal,56.
- Ascary, “Akad & Produk Bank Syariah”, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2007), H.60.
- Dimas Nurdy Prasetya, “*Analisis Pengaruh Intellectual*”, (Semarang, Fakultas Ekonomi Universitas Diponegoro,2011) H .3
- Diyah Puji Lestari, “*Pengaruh Modal Intellectual Dan Islamicity Performance Index*”. (Jember, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember,2018) H .13
- Fitri, M.R. Pengaruh Modal Intellectual Terhadap Nilai Perusahaan Dengan Profitabilitas Keuangan Sebagai Variabel Intervening Pada Perusahaan Otomotif Yang Terdaftar Di Bei Tahun 2012-2017. Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Perbanas
- Giannini, N, G. (2013). Faktor Yang Mempengaruhi Pembiayaan Murabahah Pada Bank Umum Syariah diIndonesia. *Accounting Analysis Journal*, 2(1), 1- 4.
- Hahul Hameed Bin Mohamed, Et. Al, “Alternative Disclosure And Performance Measure, (Diakses Pada 23 Juni 2020, Pukul 21:08), H. 7.
- Hermawan, S, & Amirullah. (2016). Metode Penelitian

Hexa Nur Hidayanti,” Pengaruh Intellectual Capital,” (Jakarta, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis, Universitas Islam Negeri Syarif Hidayathullah Jakarta,2017) H. 42-43.

Indriyanipuspitasari, “Modal Intellectual Dan Profitabilitas Keuangan Dengan Menggunakan Pendekatan Islamicity Performance Index Pada Bank Umum Syariah”. *Jurnal Studi Islamika* Vol. 13. No. 2016, H. 253

Indriyani Puspitasari,” Modal Intellectual Dan Profitabilitas Keuangan Dengan Menggunakan Pendekatan Islamicity Performance Index Pada Bank Umum Syariah”. *Jurnal Studi Islamika* Vol. 13. No. 2016, H,252.

Kaian Pustaka. Com,” Pengertian Komponen Dan Pengukuran Intellectual Capital” (Diakses Pada 9 Juli 2020 Pukul 20:35) <https://www.kajiampustaka.com>

Kasmir, Manajemen Perbankan. (Jakarta :Raja Grafindo Persada,2008).Hal.36

Khasanah, A. N. (2016). Pengaruh Intellectual Capital Dan Islamicity Performance Index Terhadap Profitabilitas Keuangan Perbankan Syariah Di Indonesia. *Jurnal Nominal*, V (6), 1-18.

Marzully Nur Dan Senies Priantinah,” Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Pengungkapan Corporate Social Responsibility”, (*Jurnal Nominal*, Vol. 1. No.1, 2012). H. 24.

Nur Hapipah, Analisis Profitabilitas Keuangan Bank Syariah Di Indonesia Dengan Pendekatan Indeks Maqasid Syariah Dan Islamicity Performace InSkripsi Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Uin Raden Intan Lampung, 2019) H. 31

Pius Abdillah Dan Danu Prasetya, *Kamus Lengkap Bahasa Indonesia*, (Surabaya : Arloha), 25.

Pulic, A (1998). Measuring The Performance Of Intellectual Potencial In Knowledges Economy. Paper Presented The 2nd Mc Master Word Congress On Measuring And Managing Intellectual Capital By The Austrian Team For Intellectual Potential. Vol 16, No. 2.Pp.123-134

Putu Widhi Iswari, “Profitabilitas Keuangan Bank Umum Syariah: Negara Vs Swasta”,(Jurnal Islaminomic, Vol. 6 No. 2, 2015), H. 2.

Sabri Nurdin, Muhammad Suyudi, “Pengaruh Intellectual Capital Dan Islamicity Performance . ”, (*Jurnal Akuntansi Multi Dimensi* Vol. 2 No. 2, Mei 2019),H.121-122.

Sandu Suyoto, *Dasar Metodologi Penelitian*,(Yogyakarta, Literasi Media Publishing,2005),68.

Sayekti Endah Retno Meilani, “Hubungan Penerapan Good Governance Business Syariah Terhadap Islamicity Financial Performance Index Bank Syariah Di Indonesia”, (Jurnal Akutansi Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Iain Surakarta,2015), H.184

Shahut Et Al,”*Alternative Disclosure And Performance Measure For Islamic Banks*”,Dalam *Proceeding Of The Second Conference On Administrative Science : Meeting The Clallenge The Globalization Age*, Dahran, Saudi Arabia,2004.Hal.17

Siti Nur Sakinah, “Analisis Pengaruh Intelektual Capital Dan Islamicity Performance Index Terhadap Profitabilitas Keuangan Bank Syariah Di Indonesia Periode 2011-2016”,Skripsi Ekonomi Uin Sunan Kalijaga, 2018.

Siti Nur Sakinah, “Analisis Pengaruh Intelektual Capital Dan Islamicity Performance Index Terhadap Profitabilitas

Keuangan Bank Syariah Di Indonesia Periode 2011-2016”,
Skripsi Ekonomi Uin Sunan Kalijaga, 2018.

Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D
(Bandung :Alfabeta,2013),80.

Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif R&D,
(Bandung : Alfabeta,2013),147.

Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif R&D,
(Bandung : Alfabeta,2013),60.

Sugiyono, Metode Penelitian Kuantitatif Dan Kualitatif R&D,
(Bandung : Alfabeta,2013),147.

Sulistiyawati, A.I., & Yuliani, I. (2017). Pengungkapan Islamic
Reposting Pada Index Saham Syariah di Indonesia. *Journal Of
Accounting & Finance*, 13(2), 15-27

Sumar'in, *Konsep Kelembagaan Bank Syariah* (Yogyakarta: Graha
Ilmu,2012), H. 66.

Ulum I, “Model Pengukuran Profitabilitas Intellectual Capitan Dengan
Ib-Vaic Di Perbankan Syariah”, (Jurnal Penelitian Sosial
Agama Vol. 7 No. 1 2013). H. 193

Ulum I, “Model Pengukuran Profitabilitas Intellectual Capitan Dengan
Ib-Vaic Di Perbankan Syariah”, (Jurnal Penelitian Sosial
Agama Vol. 7 No. 1 2013).

Yuskar Dan Novita, D. (2013). Analisis Pengaruh Intellectual Capital
Terhadap Nilai Perusahaan Dngan Profitabilitas Keuangan
Sebagai Variabel Intervening Pada Perusahaan Perbankan
Syariah di Indonesia. *Journal Manajemen Dan Bisnis
Sriwijaya*, Vol. 12. No.4